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  من قبل ظهر يوم الخميس عقدت لجنة الأشغال العامة والنقل والطاقة والمياه جلسة عند الساعة الحادية عشرة

برئاسة رئيس اللجنة النائب سجيع عطية وحضور المقرّر النائب محمد خواجة    ،5/9/2024الواقع فيه 

والنواب السادة: سليم عون، ندى البستاني، أنطوان حبشي، حسين الحاج حسن، ابراهيم منيمنة، جميل  

أحمد الخير، رازي الحاج، غسان حاصباني، حسين جشي، فيصل الصايغ، طه ناجي، فادي كرم،   عبود، 

اسم هاشم، غادة أيوب، وضاح الصادق، ولييم طوق، جيمي جبور، سيزار أبي خليل، ناصر نزيه متى، ق

 .اسين ياسينجابر، نجاة صليبا، حليمة قعقور، بولا يعقوبيان، فراس حمدان وي

 

 :كما حضر الجلسة 

 .وزير الطاقة والمياه في حكومة تصريف الأعمال الدكتور وليد فياض  -

 .نائب حاكم مصرف لبنان بالإنابة الأستاذ ألكسندر موراديان -

 .مدير عام مؤسسة كهرباء لبنان المهندس كمال حايك -

 .مدير عام المصلحة الوطنية لنهر الليطاني الدكتور سامي علوية -

 .د. رجاء الشريف –مديرة المحاسبة العمومية  –ممثل وزارة المالية  -

  –فرح أنطون  –جبران مزرعاني  –رالف اسطفان  –ممثلو مؤسسة كهرباء لبنان: د. ابراهيم موسى  -

 .علي بزي - واصف حينيني  - خضر ياسين 

 .مستشار وزير الطاقة والمياه الدكتور خالد نخلة -

 

 .ة لبحث موضوع الكهرباءوقد خصصت الجلس

 



 :إثر الجلسة قال النائب سجيع عطية

جلستنا اليوم، كانت إنطلاقة لورشة عمل في موضوع الكهرباء. هذا الموضوع المخزي المؤذي الذي أطاح  "

 ."بالمليارات من ميزانية الدولة والى الآن، كلنا فشلنا بأدائه الجيد وفي خدمة المواطن

 

الكيل طفح من تقاذف المسؤوليات والمناكفات في السياسة والتداخل  "ولفت النائب عطية الى ان 

أدى أيضاً الى إفلاس جزء كبير من مالية الدولة واخذنا على عاتقنا  "، معلناً ان هذا الموضوع "بالصلاحيات

 ."كلجنة أشعال وطاقة ان نفتح ورشة عمل اليوم لوضع كل المشاكل والمسؤوليات وتحديدها

  

لكي نخرج بتوصيات عملية تنفيذية وبالتالي متابعة  "المختصين،  وكشف عن عقد جلسة الثلاثاء المقبل مع

مليون دولار   38هناك فوضى في موضوع تداخل الصلاحيات. للأسف هناك  ": ، وقال"التوصيات لتنفيذها

 ."عالقين في صرفهم، بسبب خروج ورقة من وزارة المالية الى كهرباء لبنان

  

هناك تقاذف للمسؤوليات وهذا الموضوع يحتاج الى حالة إستنفار من الحكومة. وعلينا ان نحفز  " :أضاف

لتنفيذ القوانين الصادرة عن المجلس النيابي وما زلنا دون كهرباء. هذا الملف هو مؤشر على مدى الإصلاح  

 ."في الدولة. ونحن وضعنا هدفاً أمامنا وجدول أعمال وسيحتاج الموضوع الى البت

  

 ."أننا لن نفعل شيئاً قبل ان نخرج بخلاصة وحلول تحسن من مستوى التغذية والآداء والجباية"وأكد 
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